



Buhez An Dre

Bulletin communal n° 369 – Juillet-Août 2023

Fête de la musique de Trémaouézan *organisée par le comité d'animation*

a eu lieu le samedi 10 juin 2023



Mairie – 1, venelle des Enclos – 29800 TREMAOUEZAN
Tel : 02.98.20.87.12
Courriel : mairie@tremaouezan.bzh

École communale

Une fête d'école particulière

Cette année, la pluie a forcé petits et grands à se réfugier à la salle polyvalente. Bien à l'abri, les parents ont pu assister au spectacle réalisé par les enfants de l'école. Un spectacle de qualité qui a ravi les spectateurs.

Une fête d'école bien particulière cette année. En effet, Marie-Jeanne Bienvenu, enseignante depuis presque 20 ans, a tiré sa révérence avec élégance et nous a présenté un spectacle enjoué qui vient une nouvelle fois clôturer une année de qualité.

Après le spectacle des enfants, la mairie et les parents d'élèves ont pu remercier Marie-Jeanne et Myriam Le Rigolleur qui nous quittent pour de nouvelles aventures pédagogiques dans une autre école.

Puis l'amicale laïque, pleine de générosité a offert le pot de l'amitié et a proposé la vente de livres qui au vu de son succès, nous l'espérons, sera renouvelée.

Enfin, la soirée s'est prolongée avec convivialité par un repas partagé.



Projet "ici commence la mer" !

dans le cadre du projet "ici commence la mer" proposé par la Mairie, les élèves de la classe de CP-CM1-CM2 ont travaillé sur le parcours des cours d'eaux présents sur la commune et sur la notion de bassin versant. L'intervention auprès des élèves d'un animateur de la Maison de la Rivière de Sizun leur a permis de prendre conscience que le ruisseau qui prend sa source près de l'école se transforme ensuite en un fleuve côtier, l'Aber Wrac'h, qui se jette dans l'océan des dizaines de kilomètres plus loin. Sensibilis



Une diversité méconnue

Les cirses, qu'on appelle communément chardons, sont des espèces de plantes vivaces appartenant au genre *Cirsium*. Dans le langage courant, ils sont amalgamés aux « vrais » chardons qui appartiennent au genre *Carduus*. En effet, ces deux groupes partagent de grandes ressemblances morphologiques (feuilles épineuses, fleurs de teintes roses, etc) et il est difficile pour des yeux non-initiés à la botanique d'en faire la différence.

Considérés par certains comme des « mauvaises herbes » en raison de leurs faibles exigences écologiques qui leur permettent de s'adapter à de nombreux habitats, les cirses et chardons possèdent néanmoins un rôle d'importance dans l'écosystème pour de nombreux êtres vivants comme les chardonnerets élégants, papillons, bourdons et autres insectes pollinisateurs.

Zoom sur 2 espèces de Cirse

Il existe au sein même du genre *Cirsium* une grande diversité d'espèces. Le plus connu d'entre eux est sûrement le **Cirse des champs** (*Cirsium arvense*). On le reconnaît par sa tige ramifiée dépourvue de poils et d'épines. C'est une plante très commune qui pousse généralement sur des terrains en excès de matières organiques (surpâturage). Il est inscrit dans l'annexe B de l'arrêté du 31 juillet 2000 établissant la liste des organismes nuisibles aux végétaux. La lutte contre cette espèce est donc obligatoire sous certaines conditions. (Figure1)



Figure 1 . *Cirsium arvense*, @Y.Martin

Plus rare et moins répandu en France, le **Cirse des marais** (*Cirsium palustris*) est une autre espèce de cirse, bisannuelle, que l'on identifie par sa grande tige plutôt simple, poilue et très épineuse qui lui a valu le surnom de « Bâton du diable ». On le retrouve principalement dans des sols humides comme des prairies humides, des marais et des tourbières. (Figure2)



Figure 2 . *Cirsium palustris*, @Daniel Bourget

Et à Langazel alors ?

Depuis quelques semaines, il est possible d'apercevoir en vous baladant autour des prairies de Langazel, de nombreuses inflorescences pourpres dépasser des hautes herbes. Mais de quelle espèce s'agit-il ? Est-ce un chardon ou bien un cirse ? Se pourrait-il qu'il s'agisse du cirse des champs contre lequel il peut être obligatoire de lutter ?

La réponse se trouve dans le paragraphe précédent ! Les sols de Langazel fournissent les conditions idéales au développement du cirse des marais, il s'agit donc bien de *Cirsium palustris*. Etant une plante bisannuelle, il est normal de les voir fleurir en grand nombre cette année contrairement à l'année dernière. Pas d'inquiétude donc, l'équipe salariale et les bénévoles naturalistes de l'association veillent au grain !

Avis de la Mairie

ETAT CIVIL

Naissance

Lizio DE LORENZI né à Brest le 17 mai 2023
Nos félicitations aux parents !

DECLARATIONS PREALABLES DE TRAVAUX

Demandes

CARRE Cédric – car-port – 23 mai 2023

Accords

LE GOFF Grégory – création 2 vélux, suppression ouverture, création clôture – 30 mai 2023

PERMIS DE CONSTRUIRE

Demandes

TROADEC Fabien – bâtiment artisanal et de stockage

Alerte cambriolages et vols

Plusieurs cas d'incivilités, intrusions dans les domiciles ou les véhicules, suivis parfois de vols et dégâts divers, ont été rapportés en Mairie.

Il semblerait que ces agissements soient le fait de quelques rôdeurs mal intentionnés qui tournent dans les environs, sans que l'on ait des informations précises.

En tout état de cause, soyez prudents, fermez bien vos maisons, dépendances, véhicules. Ne laissez pas de clefs ou des objets précieux en évidence. Evitez de laisser les fenêtres entre-ouvertes sans volet devant.

En cas de découverte d'une quelconque effraction, ne touchez à rien et prévenez immédiatement la Gendarmerie de Landerneau.

Si vous surprenez le cambrioleur dans son action, ne tentez pas de l'empêcher au risque d'une agression physique.

Le Maire a exposé la situation à la brigade, en faisant part de l'inquiétude de la population.

La réponse de la Gendarmerie portera sur une intensification des rondes de nuit, et même de jour afin de manifester la présence des forces de l'ordre.

Et croisez les doigts pour que les intrus ne viennent pas chez vous.

Si vous souhaitez nous faire parvenir un article ou une annonce, envoyez-les à l'adresse suivante : Buhezandre@tremaouezan.bzh

Les articles pour le bulletin de Septembre sont à nous faire parvenir pour le 20 Août.

Scannez-moi pour découvrir le nouveau site et y retrouver les anciens bulletins municipaux

tremaouezan.bzh

Informations utiles

L'association La Patte sur le Coeur BZH située sur le secteur des Abers recherche des familles d'accueil chat et chien. Les frais vétérinaires sont entièrement pris en charge par l'association, tout comme le matériel et la nourriture. N'hésitez pas à nous contacter par mail : lapattesurlecoeur.bzh@gmail.com

ou via notre page Facebook.



Nous sommes une association de bénévoles qui avons à cœur d'offrir aux femmes et aux hommes, de PLOUEDERN - TREMAOUEZAN et les environs, de 17 ans à 90 ans, des cours de gym pour leur bien-être.

Vous voulez entretenir votre capital-santé, bouger, venez nous rejoindre.

Les cours proposés et les horaires sont les suivants :

Régine : Renforcement musculaire : lundi 19H, Jeudi 19H15 et 20H30

Camille : Yoga de Gasquet : Mardi 19H15 et 20H30

Daniel : Gym semi-tonique/ Pilates : Jeudi 10H45

Renseignements :

gym.plouedern@yahoo.fr

Vous êtes également les bienvenus au Forum de PLOUEDERN

